
一 般 質 問 総 括 表 

    ［令和６年９月５日（木）・６日（金）・９日（月）・１０日（火）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２番 

松田一志  

議 員 

１ 米軍岩国基地問題について 

（１）米海兵隊のＦ－３５Ｂへの配備変更に伴う諸問題について 

（２）米海軍の空母及び空母艦載機の変更に伴う諸問題について 

（３）米軍関係者の事件通報手続について 

（４）今津川でＰＦＡＳが検出された問題について 

２ 美和町のメガソーラー問題について 

（１）事業者が住民の質問に対応していない問題について 

（２）河川が濁ったときに水質検査を行ってほしいとの要望につ

いて 

（３）大規模森林伐採に伴う河川水・地下水の水量の減少につい

て 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

２ 

８番 

川口隆之  

議 員 

１ 岩国市における水道事業の取組について 

（１）本市におけるＤＸを用いた漏水対策の取組について 

（２）本市におけるＡＩを用いた水道施設更新の取組について 

（３）ＰＦＡＳの対応について 

市 長 

 

 

 

 

３ 

１３番 

瀬村尚央  

議 員 

１ 本市の不登校対策について 

（１）現状について 

（２）対策に向けた取組について 

２ 岩国市デジタル田園都市構想総合戦略について 

（１）第２次岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略の振り返り

について 

（２）新規総合戦略策定の考え方について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

４ 

１０番 

丸茂郁生  

議 員 

１ 南海トラフ巨大地震への備えについて 

（１）臨時情報の市民への周知について 

（２）地震に係るインフラの防災・減災対策について 

（３）水・食料・備蓄品の備えについて 

（４）防災意識の啓発について 

（５）医療対策について 

（６）広域連携について 

（７）事前復興計画の策定について 

２ 難病患者への支援について 

（１）総合的な支援の拡充について 

３ 高校生（１８歳）までのこども医療費の無償化について 

（１）対象拡充に向けた取組について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

５ 

１４番 

桑田勝弘  

議 員 

１ 岩国市総合計画と岩国市国土強靭化地域計画の連携について 

（１）両計画の位置づけと関係性について 

（２）総合計画における都市基盤分野及び安心・安全分野の取組 

  について 

２ 河川の管理について 

（１）現状と諸課題について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

２７番 

植野正則 

議 員 

１ 重要土地等調査法について 

（１）重要土地等調査法の趣旨と必要性について 

（２）岩国市の注視区域と特別注視区域について 

（３）岩国市における重要土地等調査法の取扱いについて 

２ ライドシェアについて 

（１）ライドシェアに対する岩国市の考え方について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

７ 

５番 

中村恒友 

議 員 

１ 南海トラフ巨大地震等への対策について 

（１）公共施設の耐震性について 

（２）公共施設の安全対策について 

２ 豪雨時の錦川の氾濫について 

（１）河川水位の状況と危険度について 

（２）錦川の氾濫対策について 

３ 自治会活動とごみ問題について 

（１）自治会管理のごみ収集場所について 

（２）ごみの収集がされなかったときの対応について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

８ 

１２番 

細見正行  

議 員 

１ 西岩国地域のまちづくりについて 

（１）錦帯橋の世界文化遺産登録に伴うまちづくり・まちおこし

について 

２ 岩国市川西不燃物処理場について 

（１）現状と廃止に向けての取組について 

（２）跡地利用計画について 

３ 横山・川西地区の汚水処理について 

（１）横山・川西地区を下水道計画区域から外したことに対する 

  助成制度について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

９ 

１５番 

中村  豊  

議 員 

１ 障害者の就労支援について 

（１）取組状況と課題について 

（２）障害者雇用の促進について 

市 長 

 

 

 

10 

９番 

矢野匡亮  

議 員 

１ 本市の災害対応の取組について 

（１）本市の災害対応体制について 

（２）災害対策用備蓄品について 

（３）避難場所について 

２ 岩国市歴史的風致維持向上計画の取組について 

（１）本計画の内容について 

（２）本計画認定のメリット・課題について 

（３）今後の取組について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

11 

１７番 

奥江徳成  

議 員 

１ 熱中症対策について 

（１）熱中症から地域住民の生命を守るための取組の推進につい 

  て 

（２）給水スポットの設置について 

（３）クーリングシェルターの取組について 

２ 安心・安全なまちづくりについて 

（１）岩国市管内における犯罪認知状況、特に街頭犯罪及び侵入 

  犯罪の状況について 

（２）市民に向けた防犯対策の取組と成果・問題点について 

（３）現在の防犯カメラの設置状況と今後の設置計画について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

12 

２１番 

石原  真  

議 員 

１ 地方自治法改正による国と地方公共団体との関係等の特例に 

 ついて 

（１）今回の改正に対する市の受け止めについて 

（２）国の指示に対する懸念について 

２ 地域農業経営基盤強化促進計画について 

（１）計画策定の進捗状況と今後のスケジュールについて 

（２）計画策定のための農業経営に関する意向調査の結果につい 

  て 

（３）本計画を今後の農業振興施策に反映することについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

13 

６番 

広中英明  

議 員 

１ 児童・生徒の安心・安全対策について 

（１）いじめ対策について 

（２）通学路の安全対策について 

（３）防犯対策について 

（４）防災対策について 

（５）熱中症対策について 

２ 玖北地域の活性化について 

（１）商工業と農林業の現状と対策について 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

14 

１９番 

藤重建治  

議 員 

１ １０年後を見据えた本市の水田農業を持続可能なものとする 

 取組について 

（１）小規模個人農業者の高齢化が加速し、離農者の増加が予測 

  される中での（農業）地域計画の策定について 

  ア 今後、重点的に取組を進める施策について 

２ 総務省が進める地域運営組織（ＲＭＯ）の活用について

（１）本市のＲＭＯの取組状況について   

（２）農村ＲＭＯの事業を玖西地域で取り組むことについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

15 

１６番 

野本真由美 

議 員 

１ 夏休み中の学校プールの開放について 

（１）現状と今後の対応について 

２ 防災対策について 

（１）早期避難場所のエアコンの設置状況について 

（２）早期避難場所の環境改善の取組について 

３ パートナーシップ宣誓制度について 

（１）制度の詳細について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

16 

１８番 

藤本泰也  

議 員 

１ 頻発する熊の出没について 

（１）熊の出没状況と住民への対応について 

（２）クマレンジャーの手当及び補償等について 

（３）担当職員の処遇について 

２ 水道未普及地域の飲料水の安全性について 

（１）飲料水の水質検査への補助について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

17 

４番 

姫野敦子  

議 員 

１ 教育の課題について 

（１）不登校児童・生徒への支援について 

（２）学びたい学生への給付型の支援について 

（３）ＧＩＧＡスクールにおけるＡＩドリル等の活用について 

２ まちづくりの市民参画について 

（１）ワークショップ・地域を越えての意見交換会などの開催に 

  ついて 

３ インバウンドなどに配慮した錦帯橋の取組について 

（１）渡橋者への優しい配慮について 

（２）料金所の業務の改善について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

18 

７番 

重岡邦昭  

議 員 

１ 柱島３島について 

（１）柱島３島・島民のなりわいと暮らしの支援策について 

  ア 県知事による「元気創出！どこでもトーク」ｉｎ柱島に 

   ついて 

２ 在日米軍再編について 

（１）米軍岩国基地所属戦闘機の機種更新について 

  ア 平成１８年在日米軍再編ロードマップの影響について 

  イ 第一種区域等の見直しへの影響について 

  ウ 航空自衛隊馬毛島基地（仮称）完成後の影響について 

（２）安心・安全対策４３項目要望について 

  ア 電気料金及び太陽光発電装置設置の助成措置について 

  イ 新たなる安心・安全対策要望の取組について 

３ 南海トラフ巨大地震について 

（１）土砂災害対策について 

  ア 急傾斜地崩壊対策事業の現状と課題について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

19 

３番 

長岡辰久  

議 員 

１ 自治会の役割と行政支援について 

（１）自治会の仕事と行政の仕事の明確化について 

２ カーボンニュートラル時代における行政の役割について 

（１）行政施設をカーボンニュートラルにすることについて 

（２）市民への啓発と支援について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

20 

 

１番 

小川安士   

議 員 

 

 

１ 基地周辺のＰＦＡＳ汚染の実情と対策について 

（１）ベテランズ・フォー・ピースの水質検査結果について 

（２）独自調査について 

２ ＪＲ岩徳線の積極的活用について 

（１）ＪＲ西日本のバイオディーゼル燃料試験に係る市の見解に   

  ついて 

（２）踏切の安全性強化について 

３ 食物の安定確保について 

（１）米の安定確保について 

（２）家族農業支援について 

（３）雑草の活用について 

（４）地域計画策定について 

４ 終活情報登録制度について 

（１）課題と今後の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

21 

２０番 

石本  崇  

議 員 

１（仮称）西中国ウインドファーム事業に係る風力発電について 

（１）市の取組について 

２ 上海電力が事業主である美和町太陽光発電事業について 

（１）市の取組について 

３ ワクチン接種について 

（１）市の考えについて 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 


